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Niederschrift über die 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und 
Stadtmarketing am Dienstag, 09.05.2017, 18:23 Uhr im  Ratssaal des Rathauses, Unter 

den Linden 1, 23909 Ratzeburg 

 

Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Claus Nickel  

Mitglieder 
Frau Roswitha Bartz  
Frau Waltraud Clasen  
Frau Ute Janke  
Frau Erika Maeder  
Herr Prof. Dr. Ralf Röger  
Herr Dieter Schumacher  
Herr Heinz Suhr  
Frau Marion Wisbar  

stellvertretende Mitglieder 
Herr Michael Jäger Für Herrn Stefan Wehrheim 
Herr Eckhard Neitzel Für Herrn Sami El Basiouni 

Ferner 
Frau Ellen Fokuhl Jugendbeirat; bis 19:14 Uhr 

Von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Voß  
Frau Ellen Ancot  
Herr Rickert-Buttgereit  
 

Entschuldigt: 
Herr Stefan Wehrheim 
Herr Sami El Basiouni 
 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und Feststellung der ordnungsgemä-
ßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:23 Uhr die 19. Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einla-
dung, die Anwesenheit der Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle An-
wesenden u.a. den Vertreter der Presse und eine Vertreterin des Jugendbeirates. 
 

Beschluss: 
Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0 

 
 
Top  2 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Bekanntgabe eines Beschlusses aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil am 05.04.2017 
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Der Vorsitzende gibt den Beschluss vom 05.04.2017 über die Vergabe Umschlüsse Weden-
berg an RKB Surferwiese (Niederschlagswasserbehandlung Einleitstelle 8) bekannt, die Fa. 
Baugesellschaft Bergemann-Gräper mbH & Co. KG, Lübeck mit einer Brutto-
Angebotssumme von 144.081,36 € zu beauftragen. 
 
 
Top  3 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit von Ta-
gesordnungspunkten 
 
Auf Anregung von Bürgermeister Voß, beschließt der AWTS, im nichtöffentlichen Teil unter 
TOP 10 „Pachtangelegenheiten“ zu beraten. 
 
Somit ergibt sich die weitere folgende Tagesordnung: 
 
Punkt 4 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift 

vom 05.04.2017  
 

Punkt 5 Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus 
der Sitzung vom 05.04.2017  

 

Punkt 6 Bericht der Verwaltung   
Punkt 6.1 Neues Logo - Finanzierung und Verwendung durch 

Dritte  
 

Punkt 7 Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwoh-
nerinnen und Einwohnern  

 

Punkt 8 Anträge   
Punkt 8.1 Antrag der FRW-Fraktion vom 05.03.2017 - Anla-

gevermögen des Bauhofes  
 

Punkt 9 Anfragen und Mitteilungen   
 
Nicht öffentlicher Teil: 
 
Punkt 10 Pachtangelegenheiten  

 
Beschluss: 

Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0 
 

 
Top  4 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift vom 05.04.2017 
 
Einwendungen zum Inhalt werden nicht erhoben, Änderungen und/oder Ergänzungen wer-
den nicht gewünscht. Somit gilt die Niederschrift vom 05.04.2017 in der vorgelegten Fassung 
als genehmigt. 
 

Beschluss: 
Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0 

Top  5 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 05.04.2017 
Vorlage: SR/BerVoSr/382/2017 
 
Der AWTS nimmt den schriftlichen Bericht vom 27.04.2017 zur Kenntnis. 
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Top  6 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Bericht der Verwaltung 
 
Bürgermeister Voß berichtet darüber, dass der Betreiber der Kunsteisbahn von Mitte Novem-
ber 2017 bis Ende Januar 2018 wieder nach Ratzeburg kommen wird.  
 
Es entwickelt sich eine rege Diskussion über das Für und Wider des Eisvergnügens auf dem 
Marktplatz. 
 
Ferner berichtet Bürgermeister Voß über das Ergebnis der 1. Arbeitskreis-Sitzung „Ratzeburg 
blüht auf“ am 03. Mai 2017. Die ersten Ziele des Konzeptes sind in einem Kurzprotokoll zu-
sammengefasst, welches dieser Niederschrift als Anlage beigefügt wird.  
 
 
Top  6.1 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Neues Logo - Finanzierung und Verwendung durch Dritte 
 
Zu diesem TOP liegt keine Vorlage der Verwaltung vor. Bürgermeister Voß nimmt Bezug auf 
die bisherigen Beratungen hinsichtlich des neuen Logos für die Stadt Ratzeburg, insbesonde-
re auf seine Stellungnahme vom 24.02.2017 für den Hauptausschuss am 06.03.2017. Ergän-
zend hierzu wird eine Auflistung der anteiligen Kosten der Ratzeburger Wirtschaftsbetriebe 
für das neue Logo beigefügt. 
 
Bürgermeister Voß bekräftigt seine Aussage, dass eine Nutzung des neuen Logos durch 
Dritte für private Zwecke nicht zulässig ist. Es handelt sich bei dem neuen Logo um eine ge-
schützte Wort-/Bildmarke, die beim Deutschen Patent- und Markenamt München in das Mar-
kenregister eingetragen ist. Somit ist das neue Stadtlogo markenrechtlich geschützt. 
 
Eine Nutzung des Logos durch Dritte sei nur dann möglich, wenn es sich um Kooperations-
partner, -projekte oder -veranstaltungen zusammen mit der Stadt Ratzeburg handelt. 
 
Frau Fokuhl fragt, ob eine Nutzung des Logos in abgewandelter Form durch den Jugendbei-
rat erlaubt sei. Bürgermeister Voß verneint die Frage. Allerdings dürfe der Jugendbeirat als 
„städtisches Gremium“ (genauso wie der Seniorenbeirat) das Logo verwenden. 
 
Es schließt sich eine rege Diskussion darüber an, dass städtische Gremien (AWTS, Haupt-
ausschuss oder Stadtvertretung) über die Freigabe des Logos und über mögliche Entschei-
dungskriterien zur Nutzung des Stadtlogos an Dritte (z.B. für touristische Zwecke) beraten 
und beschließen sollten. 
 
Herr Prof. Dr. Röger unterbreitet den Vorschlag, die Behandlung des Logos in den Fraktionen 
zu beraten und das jeweilige Ergebnis der Verwaltung in schriftlicher Form mitzuteilen, zur 
Vorbereitung der Tagesordnung der nächsten AWTS-Sitzung im Juli 2017. 
 
Top  7 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
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Top  8 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
Top  8.1 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Antrag der FRW-Fraktion - Anlagevermögen des Bauhofes 
Vorlage: SR/BerVoSr/380/2017 
 
Der AWTS nimmt die Berichtsvorlage zur Kenntnis. Es gibt keinen weiteren Gesprächsbe-
darf. 
 
 
Top  9 - 19. Sitzung des Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing v. 
09.05.2017 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Anfragen liegen nicht vor. 
 
Die Frage, ob Frau Fokuhl vom Jugendbeirat beim nichtöffentlichen TOP im Raum bleiben 
dürfe, beantwortet Bürgermeister Voß damit, dass das von den jeweiligen Beiräten entsandte 
Mitglied im AWTS grundsätzlich an nichtöffentlichen Sitzungsteilen teilnehmen darf, wenn 
Themen erörtert werden sollen, die die gesellschaftliche Gruppe, also Kinder und Jugendli-
che betreffen. Das ergibt sich aus der Tagesordnung. Im Zweifel entscheidet der Ausschuss 
durch Beschluss über die Teilnahme. Der TOP im nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung betrifft 
keine kinder- und jugendrelevante Angelegenheit. 
 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:14 Uhr und stellt die Nicht-
öffentlichkeit her. Frau Fokuhl verlässt den Raum. 
 
Der Vorsitzende stellt um 19:31 Uhr die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Ende: 19:31 
 
 
 
gez. Claus Nickel gez. Ellen Ancot 
Vorsitzender Protokollführung 
 


